



成功体験・失敗体験を次につなげる

校長 金泉 隆一

「失敗したい」という人はいません。誰もが「失敗したくない」と思っています。しかし、失敗は生きていく上でつきものだと思います。失敗の原因は、「状況がよくわからないまま進めてしまった」「わかってきたことなのに集中力が途切れてしまった」「つい物事にこだわりすぎてまわりを見失ってしまった」など様々ですが、失敗のない人生はあり得ないと私は思います。反対に、人は失敗することによってたくさんのことを学び、次はうまくいくようにしようとするので、成長していくと私は思っています。

以前、こんな話を聞いたことがあります。

ある人がヨーロッパからオーストラリアに移住してきました。ヨーロッパと違い、オーストラリアには一年中花が咲いています。ある人は、ここで蜜蜂業を始めました。始めてから1～2年は大成功でしたが、そのうち蜂はまったく蜜をつくらなくなりました。その理由は・・・。

蜂は、一年に一度しか花が咲かないからこそ、その期間にせっせと蜜を集め、花の咲かない冬ごもりをして備えているのです。ところが一年中花があるならば、わざわざ蜜を蓄える必要がありません。ほしくなったら飛んでいって花の蜜を吸うことができるからです。

この話を聞いた時、このことは、何も蜂の世界だけのことでなくて、子どもたちの日常生活の中に似たことをしていることが、たくさんあると思いました。

私たちの身の回りには、たくさん物があふれています。比較的簡単に手に入るものも多いことから、物を大切にするという気持ちが薄れてきてしまっているように感じます。また、子ども自らがやらなければならないことに、大人が手とり足とりしてしまい、何一つ自分でできない子どもが増えているという声もあります。

この話の蜜を集めなくなった蜂のように、

『我慢できない子ども』『自立心の薄い子ども』『気力のない子ども』を私たち大人が知らず知らずに育ててしまっているのではないか。

子どもが乗り越えなくてはならないハードルを限りなく低くして、成功体験の心地よさや満足感だけを与えすぎると、ちょっとした困難や失敗に遭遇した時、それを乗り越える知恵や勇気、気力を失ってしまうのではないか。

と考えることがあります。

学校も家庭も、子どもたちが目標に向かって取り組んでいる過程をもっと大切にしないといけないと思っています。成功すれば成功した理由があり、失敗すれば失敗した理由が必ずあります。成功体験であれ、失敗体験であれ、結果だけでなく、結果にいたった過程を振り返り、自分のやってきたことから学び、その学びを次につなげていくことこそが大切だと考えます。

成功すればそのよい体験を自分のものとし、失敗してもなんとか次はよりよいもののできるよう努力する。その過程の積み重ねが子どもに意欲と自信をもたせ、やがて社会人としての自立につながるものと考えます。

子どもたちの「成功体験」「失敗体験」を、私たち大人が「次につながる成功体験」「次につながる失敗体験」となるように支えてあげることが大切だと思います。



お知らせ

本年度、家庭科と低学年の図工を担当として、新庄修伍教諭（期限付任用教員）が着任いたしました。4月号で紹介できませんでしたのでお知らせいたします。

また、算数少人数担当の谷田貝康一教諭（期限付任用教員）は、ご家庭の事情により急遽退職いたしました。算数の授業については、後任が決まるまで学級で担任が指導することとなります。よろしくお願いいたします。

5月行事予定

日	曜	行事予定	相談室	かへいキッズ (年)	あいさつ当番
1	火	視力検査(2年) たてわり班仲間遊び	○	3・5・6	6-2
2	水	視力検査(1年) 拡大児童委員会 14:45~ たてわり班仲間遊び		2~6	
3	木	憲法記念日			
4	金	みどりの日			
5	土	こどもの日			
6	日				
7	月	通学班登校終 聴力検査(3年)		3~6	5-1
8	火	個別登校開始 尿検査(1次) 日光保護者会(6年)	○	3・5・6	
9	水	眼科検診(1・3・4年) 尿検査(1次追加) PTA 総会		なし	
10	木	心臓検診(1年) たてわり班仲間遊び		2~6	
11	金	内科検診(2・5年) クラブ活動①(6校時) 自転車教室(3年)	○	2~6	
12	土	土曜授業② 引き渡し避難訓練(3校時)		なし	
13	日				
14	月	聴力(2年)		3~6	5-2
15	火	特別時程 聴力(5年)	○	3・5・6	
16	水	聴力(1年)		2・4	
17	木	パワーアップタイム開始		2~6	
18	金	こころの劇場(6年)	○	2~6	
19	土				
20	日				
21	月	集金週間(~25日)		3~6	5-3
22	火	鋸南保護者会15:00~ エンジョイタイム	○	3・5・6	
23	水	特別時程 委員会活動② 尿検査(2次)		2・4	
24	木	尿検査(2次追加) パワーアップタイム		2~6	
25	金	交通安全教室(1・2年) 内科検診(4・6年) クラブ活動② 日光事前健康相談	○	2~6	
26	土				
27	日				
28	月	日光自然教室始(6年)		3~5	4-1
29	火	日光自然教室(6年)	○	3・5	
30	水	日光自然教室終(6年)		2・4	
31	木	パワーアップタイム		2~6	

6月の主な行事

5日：体カテスト 6日：特別時程、委員会活動 8日：特別時程 13日~15日：鋸南自然教室 18日~25日：学校公開
21日：全校遠足 23日：土曜授業、セーフティー教室、学校説明会 26、27日：特別時程、5時間授業 29日：クラブ活動

<6年日光自然教室、5年鋸南自然教室のお知らせ>

●6年生の「日光自然教室」が5月28日(月)~30日(水)の2泊3日で実施されます。

日光自然教室 事前の説明会は、5月8日(火)15時より、ランチルームにて行います。

●5年生の「鋸南自然教室」が6月13日(水)~15日(金)の2泊3日で実施されます。

鋸南自然教室 事前の説明会は、5月22日(火)15時より、ランチルームにて行います。

♪今年度も合唱団の活動が始まりました♪

担当 松沼由起子

昨年の秋に発足した加平小合唱団。4年生以上の約70名の有志が、毎週火曜日と金曜日の朝7時30分から、体育館に元気な歌声を響かせています。4年生には募集のお便りを配布しましたが、5,6年生の新メンバーの入団も大歓迎です。足立区の演奏会や保塚音楽祭に出演し、今年度は、12月の音楽会にも発表します。応援よろしくお願いいたします。

加平小に着任して ～転入教職員から～

二宮 啓輔・・・ はじめて加平小に訪れた時、きれいな芝生の校庭で元気に遊ぶ子どもたちを見て、早く私も加平の仲間に入りたいなと思いました。子どもたちとのたくさんの活動を通して、学ぶ楽しさや成長する喜びを共に感じていきたいと思いを思います。よろしくお願いします。

江原 明日香・・・ 加平小学校の子どもたちは素直でのびのびしていると感じました。気さくに声をかけてくれるおかげで私も学校に慣れることができました。これから、子どもたちと一緒に楽しい学校生活を送っていききたいと思いを思います。よろしくお願いします。

小澤 克哉・・・ 加平小学校の子どもたちは、元気、素直、そして思いやりがあると感じています。これからもっと子どもたちの良いところをたくさん見つけていきたいと思っています。よろしくお願いします！

堀込 太郎・・・ 校歌の“♪加平の 子どもは 伸びていく～ 雄々しく 伸びていく～♪”という軽やかでリズムカルなフレーズが、いつの間にか頭の中で鳴っている毎日です。明るく元気いっぱいの子供たちが、この校歌のように、軽やかに、楽しく、伸び伸びと成長できるよう、精一杯努力していききたいと思っています。

松本 吉光・・・ 加平小の子どもたちはとても礼儀正しく、生活のけじめもしっかりとつけられていると感じています。勉強にも遊びにも一生懸命で、明るく元気。一緒に過ごす中で、毎日、私がパワーをもらっています。負けないように頑張ります！

新庄 修伍・・・ 加平小学校の子どもたちは、皆明るく元気で、しっかりとあいさつができるところがすごく良いなと感じました。皆さんと家庭科の授業をするのをとても楽しみにしています。これからよろしくお願いします！

宮本 真奈美・・・ 廊下ですれ違ったら「おはようございます」、保健室にくるときは「失礼します」…加平小の子どもたちは、あいさつが上手で、礼儀正しく、とても驚きました。早くみなさんの名前を覚えられるようにしたいです。どうぞよろしくお願いします。

小川 郁生・・・ 加平小学校に来て感じていることは、挨拶がよくできることです。私のように初めての者にも、自分から進んで挨拶ができる人がたくさんいました。もうひとつは、6年生がよく働くことです。自分の仕事が終わると次の仕事を見つけ、働いていました。子どもたちと楽しく学習ができると感じています。

内山 尚子・・・ 加平小の皆さんは、明るく、優しく元気な皆さんだと思いました。靴箱で朝の挨拶をしている時も、上級生が手をつないで教室へ向かう姿を見ていると、気持ちの優しい子どもがたくさんいるのだなと、感じます。これから皆さんとたくさんお話ができることが、とても楽しみです。

野口 潤也・・・ 私がこの加平小学校に来て子どもたちと初めて触れ合ったとき、「なんて元気がいいんだ」と感じました。この元気な声で毎日あいさつされると、とても気持ちが良いです。先生方の仕事も丁寧で、子どもたちのことを思っているからこそできることなのだと、日々驚いています。

1年生の教室から

1年1組担任 合間 悠美

入学式では、校長先生や担任の先生のお話を一生懸命に聞く姿が見られ、小学校生活「がんばろう」という気持ちが伝わってきました。今年度は3クラス87人で、「1年生を迎える会」では体育館のひな壇に並び、在校生へのお礼の言葉と「さんぽ」の歌を元気いっぱいに歌うことができました。

新しく教わったことをたくさん吸収し、何でも楽しんで行う子供たち。教室では、ひらがなを丁寧に書く練習や数の数え方など、はりきって学習しています。休み時間になると、赤白帽子をかぶり、友達と元気に遊んでいます。待ちに待った給食は、時間の中で食べることができるようがんばっています。掃除の時間には、6年生のお兄さんお姉さんをお手本にして一緒にお掃除しています。

ゴールデンウィーク明けには2年生と一緒に学校探検をする予定です。お兄さんお姉さんとの交流をとても楽しみにしています。



生活指導部より

今月の生活目標

あいさつをきちんとしよう。

朝起きて、お家で「おはよう」が言えているでしょうか。お家でも学校でも元気よく挨拶できると気持ちの良い1日を過ごすことができますね。先生や来校された方々に廊下ですれ違った時、会釈したりあいさつしたりできるよう指導していきます。

引き渡し訓練実施のお知らせ

今年度の引き渡し訓練は、5月12日（土）午前10時10分から訓練開始、午前10時40分から校庭にて（雨天時は教室にて）引き渡し開始となります。ご多用とは存じますが、万が一のための訓練ですので、ご協力をお願いします。詳しくは、4月12日に配布いたしましたお便りでご確認下さい。





入学式の様子



1組



2組



3組



1年生を迎える会の様子

